



# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de Actualidad

No sabemos la contestación que haya recibido el señor Alcalde a los reiterados despachos cursados a Madrid en solicitud de que no se suprima la Subdelegación de Hacienda de esta ciudad, tan benéfica para el Estado y para el contribuyente cartagenero. Pero estimamos que no debemos dormirnos en este asunto y esperar confiadamente en las palabras del ministro.

La importancia que encierra para Cartagena la permanencia o desaparición de tal organismo bien vale la pena de que se adopten resoluciones en consecuencia, hasta tener una seguridad de que han de ser atendidas nuestras justas aspiraciones.

Insistimos porque se convoque a una reunión de donde salga la persona encargada de gestionar en Madrid tan importante asunto.

En Nueva York hay 10.000 obreros parados que reciben alimentos del Gobierno y muchos se ocupan de repartirlos entre los pobres que mueren de hambre en el barrio de Bronx de Nueva York.

Cada paquete contiene comida suficiente para que una familia de cuatro personas pueda alimentarse durante una semana.

¡Terrible perspectiva! ¡Pobre civilización la nuestra, que hace posibles tales horrores!

En Nueva York—es decir en la ciudad más rica del mundo, la sede del oro—hay millares de personas que se mueren de hambre.

¿Comprendéis la magnitud del problema? No se trata de un conflicto local, aislado. Se trata de una cuestión de proporciones universales, por la que habrá de ser ensalzada forzosamente la civilización actual, que hace posibles tales cosas.

Y después de eso, Norteamérica seguirá erigiéndose en el país que va a la vanguardia de esta civilización.

Las películas sonoras, cada día más apreciadas por el público de todo el mundo, constituyen un serio peligro para el monopolio que hasta ahora poseían virtualmente los Estados Unidos con respecto a la industria cinematográfica.

En una sesión de la Sociedad de Ingenieros cinematográficos celebrada últimamente en Nueva York Mr. Golden del departamento de Comercio, leyó un informe sobre este peligro que se cierne sobre la industria cinematográfica de los Estados Unidos.

Las casas productoras alemanas preparan para el próximo año ciento treinta y cinco películas sonoras y habladas. Las firmas francesas que casi no producían «cine» mudo, han anunciado noventa y dos películas habladas. Una casa productora griega, la Compañía Olimpia, ha anunciado sus propósitos de construir unos grandes estudios en Atenas.

Las casas cinematográficas del extranjero, dijo Mr. Goide, se muestran más dispuestas a impresionar películas habladas que mudas. La producción de películas mudas europeas no decrece, por lo reducida, ningún peligro para los Estados Unidos. En cambio, la impresión de películas sonoras

constituye un peligro para nuestro monopolio. En 1929 había en Europa sólo seiscientos cincuenta «cines» equipados con aparatos para películas sonoras. Hoy día este número se aproxima a 5.000. Inglaterra ha aumentado de 400 a 2.600 y España de cuatro a 125.

Con el fin de hacer competencia a las producciones europeas, los productores americanos se proponen impresionar este año ciento cincuenta películas habladas en alemán, francés y español.

## De Sociedad

**LOS QUE VIAJAN**  
A Madrid ha marchado el Ingeniero Director de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, don Agustín Martín Montalvo.

—Han marchado a Madrid en automóvil las distinguidas señoras Adela, Gloria y Paquita Wadoselli acompañadas de sus hermanos don Álvaro y don Aurelio.

—A Madrid en automóvil ha marchado doña María Sauvalle de Holt con motivo de la enfermedad de su hija Silvia colegiala en las Escuelas del Corazón de Jesús.

—Se encuentra en Cartagena la distinguida esposa del capitán de navío don Luis Verdugo.

—De Ceuta ha venido el teniente de navío don Ramón Guitart de Virto.

—Con licencia de Pasos ha marchado a Toledo el capitán de la Armada don Antonio Gutiérrez Criado.

## NOTAS VARIAS

Para la primera quincena de Enero ha quedado concertada la boda de nuestro estimado colaborador y comerciante de esta plaza don Orense Bernal con la distinguida señorita María de la Concepción Navasa Pérez. Nuestra enhorabuena.

## Teatro Circo

Con el drama de Benavente «La malquerida» hizo su presentación, anoche la notable compañía dramática de la admirable actriz mejicana María Teresa Montoya.

La obra ha sido conocida de nuestro público recibió una justa y apasionada interpretación.

María Teresa Montoya dió un gran realce a su papel de Raimunda, demostrando poseer gran talento dramático. Lejos de toda afectación, de aquellos tonos elevados que han constituido los recursos de los actores dramáticos, la ilustre actriz mejicana, estalla sobriedad, huyendo de cuanto no signifique la naturalidad escénica, poniendo el sentido dramático no en el tono de emisión de la voz—una bella voz que sirve acertadamente a su trabajo—sino en la riqueza de sus matices.

El público dióse pronto cuenta de encontrarse frente a una gran actriz de real sensibilidad dramática y aplaudió largamente al final de los actos, obligando a alzarse repetidas veces el telón.

El resto de la compañía mostrase dentro de una modesta discreción, y entre ellos relacionaremos la labor de Teresita Farvaro, Consuelo Segarra, Julio Cesar Rodríguez etc.

SIGFRIDO

Adquiera Vd. **ALTAVOZ PHILIPS** Características admirables **CASAU, MAYOR 13**

## Los marinos holandeses

Ayer a las siete de la tarde el Consulado de Cartagena dió una fiesta en honor de los marinos holandeses del acorazado «Jacob van Heemskerck».

El comandante y oficialidad del buque penetraron en el salón acompañados del cónsul de Holanda don Gonzalo Cabezas.

Entre las señoras que asistieron recordamos a la Excm. señora de Cervera, señoras de Cabezas, Nivia Ossorio, Rodríguez Valdes, viuda de Cantó, Benedicto, Molero, Asteza, Huertas, viuda de Guillán, Martínez Parra, Chacón, García Tudela, Murcia, viuda de Lara, Espá, Dodero, Juan, Pasqual de Riquelme, Alonso, Galán, Arrabal, Ramos Izquierdo, Mas (D.A.) Mellas, Barnuevo, Fricke, Espin, viuda de Pardo, viuda de Delgado, Soler Espinosa, Viudes, Delgado, Soler (D. J.), Gómez Ramos, Romero, Pérez, viuda de Pardo, Silgistrón, Meseguer, Homz, Membrillera, viuda de Ruiz Siengre y García.

Señoritas de Ramos Izquierdo, Rosique, Hidalgo de Cisneros, Huertas Cervera, Juan, Lafuente, Molina, Sumal, Carreño, Castellón, Molero, Cheregual, Carlos Roca, Cantó, Guillán, Benedicto, Espin, Pardo, Delgado, Pellarés, Arrabal, Siles, Chacón, Soler Espinosa, Viudes, Holt, Cuesta, Murcia, Martínez Clares, Gómez Ramos, Agosto, Rizo, Romero, Mas, Arnau, Bozzo, Lara, Meseguer, La Roche, Homz, Cunchillo, Vadillo, Albarracín Jover, Díaz, Ripoll, Soler, Membrillera, Davis, Gómez, Navia Ossorio y Guillán.

Los tripulantes del «Jacob» fueron obsequiados con un Jerez y dulces.

Hoy el Cónsul, don Gonzalo Cabezas, ha obsequiado al comandante y oficiales del buque con un almuerzo en el Gran Hotel.

Se burló por la prosperidad de Holanda y España.

Después del almuerzo acompañados del cónsul señor Cabezas recorriendo en automóvil la población y sus alrededores, admirando lo más notable, entre ellos las Casas Baratas y el Parque Torres donde se detuvieron muy complacidos elogiando sus bellas perspectivas.

Mañana a las diez, colocarán en el monumento a los Héroes de Santiago y Cavite, una corona, cuyo acto asistirán las autoridades, fuerzas de desembarco del buque holandés y dos compañías, una de Infantería de Marina, con bandas y música y otra de marinería, al mando las dos, del capitán de Corbeta don Augusto Chereguini.

Mañana tarde, de cinco a siete, se celebrará un té, abordo del crucero «Jacob van Heemskerck», fiesta con que corresponden los marinos holandeses a las atenciones que con ellos tiene la sociedad cartagenera.

El domingo por la tarde a las siete se dará a bordo una comida en honor de las autoridades.

Por la noche tendrá lugar en el Club de Regatas la anunciada fiesta. Después de media noche zarpará el «Jacob» para Helder (Holanda).

**CASAU** Gramófonos y discos, lo más nuevo hasta el día

## AYUNTAMIENTO Sesión de la Comisión Permanente

Esta mañana celebró sesión ordinaria la Comisión municipal Permanente bajo la presidencia del alcalde don Francisco Muñoz Delgado y asistiendo los tenientes señores Miguez, Ruiz, Castillo, Garrido, Faura y Martínez Reolid, Interventor señor Ripoll y Secretario señor Villanueva.

Aprobada el acta de la sesión anterior se pasó al despacho de los asuntos que figuraban en el

### Orden del día

Atendiendo la propuesta formulada por el Director del Matadero, se acuerda gratificar con 30 pesetas mensuales a los mozos de limpieza de dicha dependencia Antonio Alcaraz, Ildefonso Carretero y Venancio Asencio por trabajos especiales.

Visto el informe del Interventor en expediente a instancia de doña Trinidad Ripoll solicitando se le abone la pensión que se le tiene concedida, se acuerda que se le abone la cantidad de 24750 pesetas que le corresponden hasta la fecha de su casamiento en que cesó su derecho.

Se aprueba informe de Gobernación proponiendo la jubilación del guardia municipal Pedro Sánchez Arenas, que cuenta 76 años de edad, señalándosele el haber de 702 pesetas anuales, y que pase al Pieno.

Se aprueban informes de Instrucción Pública proponiendo que siempre que lo permitan las disponibilidades del Municipio se concedan subvenciones para estudios, libros y matriculas a los estudiantes aventajados según instancia de doña Remedios García, don José Sánchez, don Francisco Molina, don Enrique Mercader don Juan Giménez, don Pedro San Martín, don Santiago Andula, doña María del Pilar Ochoa, don Adolfo Antonio Díaz, don Antonio Sánchez y don Miguel Villegas.

Idem idem desestimando las solicitudes de subvención de estudios de doña Antonia Rosique, doña Ana María Ramos y doña Asunción Salteras.

Se acuerda que vuelva a la Comisión de Instrucción Pública expediente en instancia de don Enrique Pomares.

Se aprueban las cuentas de la semana en obras por administración.

### Otros asuntos

Fuera del orden del día se concede autorización a varios solicitantes para establecer en los alrededores de la Casa del Niño va las atracciones con motivo de las próximas fiestas y hasta el día siguiente a Reyes.

El señor Castillo dió que para prevenir desgracias que pudieran ocurrir no debe olvidarse el oportuno reconocimiento de dichas instalaciones por el arquitecto municipal para que ofrezcan las debidas garantías de seguridad.

El alcalde manifiesta que así se procede siempre al conceder estas licencias.

A propuesta de la comisión de Sancho se autoriza a don Benito Navarro para efectuar obras en finca de su propiedad en el barrio de Peral.

Se reconocen créditos a propuesta de Intervención por vestuario para la guardia municipal y contribución de fincas propiedad del Ayuntamiento que reclama la agencia ejecutiva.

El señor Castillo manifiesta que se tenga en cuenta estos pagos para evitar el tener que pagarlos con recargo.

A propuesta de la comisión de In-

strucción Pública se concede subvención de 1250 pesetas para el estudio al maestro don Leandro Bernal y para libros y matriculas a Juan Liar y Josefina Aguera.

Se da cuenta de una carta de Unión de Municipios Españoles invitada al Ayuntamiento a dirigirse al Gobierno en adhesión a la petición hecha al Estado por los municipios de Barcelona y Sevilla para enjugar el déficit de las Exposiciones en dichas capitales. Se acuerda telegrafiar en el expresado sentido.

### La cena de Nochebuena a los pobres

El señor Alcalde manifiesta lo siguiente:

Como ustedes saben el día 9 de este mes tuvimos una reunión los tenientes de alcalde para tratar de la cena de Nochebuena, en este año para los pobres de Cartagena.

Verles veces habíamos hablado privadamente de este asunto, reconociendo que todos los pobres merecen toda nuestra consideración y simpatía y que el Municipio debe prestarle toda la asistencia a esas familias que careciendo de medios el día de nochebuena no pueden cenar, y cuyos pechos merecen como digo toda consideración y el cariño del Municipio por nuestro afecto a Cartagena; y yo deseo que en la sesión de hoy se acuerde se de una cena a esos pobres en cualquier forma que sea, aun cuando la mayoría se inclinan porque sean cenas o bolones con lo necesario para preparar la cena. (Todos los presentes muestran su conformidad).

Y ahora que tenemos tomado el acuerdo, de manera firme, he de manifestar que un periódico de la mañana, («Cartagena Nueva»), publica un artículo hoy en el que, de una manera insidiosa, parece que quiere hacer creer a los necesitados, y al pueblo en general, que nosotros abandonamos todo lo que se refiere a beneficencia, retirándose especialmente a la cena de nochebuena, y como esto es una insidia que convence quizás a algunos, yo deseo que conste en acta nuestra más enérgica protesta, por ese artículo, y que la prensa se haga eco de mis palabras, ya que no nos es posible admitir que unos señores que dicen haberse preocupado de esas cosas insinúan que nosotros las dejamos abandonadas, y mucho más si se trata de personas que ya han estado en el Municipio. Por eso quiero que conste en acta nuestra protesta y que se vea que no por las manifestaciones que contiene el artículo es por lo que se dará esa cena, sino porque nosotros con anterioridad estamos convencidos de la necesidad de darla y así lo teníamos convenido.

Además propongo que siguiendo la costumbre establecida desde muy antiguo y que me parece francamente laudable, se acuerde que a los empleados municipales se les dé el aguilón que es costumbre.

Todos los señores por unanimidad aprueban las manifestaciones del alcalde.

Seguidamente se levató la sesión.

### Gobierno Militar

Cumplimentación a S. E. el cónsul de Holanda, don Gonzalo Cabezas, el coronel de Artillería don Joaquín Montesoro y el coronel de la Comandancia de Obras don Mariano Campos,